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ПРАВОВОЕ ВОСПИТАНИЕ В УСЛОВИЯХ ПРАВОВОЕ ВОСПИТАНИЕ В УСЛОВИЯХ 
ПРАВОВОГО БЕСПРЕДЕЛА - ПРАВОВОГО БЕСПРЕДЕЛА - 
ЭТО УТОПИЯ?ЭТО УТОПИЯ?

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ ПО ВОЛЕЙБОЛУ БУДЕТ ОЧЕНЬ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ ПО ВОЛЕЙБОЛУ БУДЕТ ОЧЕНЬ 
СЛОЖНЫМ. ТОЛЬКО В ОКТЯБРЕ МЫ ПРОВЕДЕМ СЛОЖНЫМ. ТОЛЬКО В ОКТЯБРЕ МЫ ПРОВЕДЕМ 
ШЕСТЬ ИГР, ИЗ НИХ ЧЕТЫРЕ ДОМА.ШЕСТЬ ИГР, ИЗ НИХ ЧЕТЫРЕ ДОМА.
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Общественники обсудят 
проблемы горожан

Водителей-
милиционеров 
проверяют
В понедельник на-
чался городской 
месячник по безопас-
ности дорожного 
движения среди во-
дительского состава 
УВД.

ак сообщает 
пресс-служба 

городского УВД, спе-
циальными контро-
лирующими группами 
планируется прове-
рить всех водителей-
милиционеров, за кем 
закреплен служебный 
и личный автотран-
спорт.
Заместитель начальни-
ка отдела по работе с 
личным составом УВД 
по г. Сургуту Дмитрий 
Куприянов призывает 
граждан, которые ста-
ли свидетелями право-
нарушений со стороны 
сотрудников милиции, 
сообщать о правонару-
шениях на телефоны до-
верия ГИБДД и УВД (76-
15-16 и 280-111).

Наталья Быкова

«Орден почета» 
за спортивный 

подвиг
1 октября Президент 
РФ Дмитрий Медве-
дев своим Указом 
за большой вклад в 
развитие физической 
культуры и спорта, 
высокие спортивные 
достижения на ХIII 
Параолимпийских 
играх 2008 года в 
Пекине наградил пят-
надцать представи-
телей Олимпийской 
сборной России.

Высокой правитель-
ственной награды – «Ор-
дена Почета» был удостоен 
знаменосец национальной 
сборной России, двукрат-

ный чемпион и рекор-
дсмен этой Параолим-
пиады в толкании ядра и 
метании диска, тридца-
тишестилетний сургутя-
нин Алексей Ашапатов. 

Эта награда у Алексея 
пока первая. Получать ее 
он вскоре отправится в 
Москву и, скорее всего, 
в Кремле ему вручит ор-
ден сам президент. Од-
нако хочется верить, что 
на этом наш чемпион не 
остановится, поскольку 
сейчас активно готовит-
ся к чемпионату мира, 
который пройдет в конце 
ноября в Индии. 

Александр Миронов

чера, в 8.10 утра, на 
развязке Ленина-
Островского горо-
жане стали свидете-

лями необычного ДТП - посре-
ди дороги на бок завалился 
Mercedes-Benz Gelandewagen.

Как нам сообщили в пресс-
службе ГИБДД УВД по г. Сур-
гуту, пострадавших в этом 
происшествии нет. По пред-
варительным данным, проез-
жающий мимо внедорожни-
ка автобус занял не свой ряд, 
чем спровоцировал ДТП - во-
дитель джипа не смог спра-
виться с управлением и до-
пустил опрокидывание маши-
ны. Всего за вчерашнее утро  
в городе произошло 17 ДТП.

Ирина Пантелеева

«Гелендваген»-перевертыш

И снова 
«Fashion art»

Ежегодный конкурс 
молодых модельеров 
«Fashion art» со-
стоится в эти выход-
ные. «Несмотря на 
финансовый кризис, 
культура не стоит 
на месте», - говорят 
организаторы.

а этот раз в по-
казе примут 

участие порядка 50 на-
чинающих модельеров 
из Сургута, Нижневар-
товска, Нефтеюганска, 
Ханты-Мансийска, дру-
гих городов и посел-
ков Югры. Оценивать 
коллекции и давать 
мастер-классы будут 
приглашенные профи 
из Петербурга и Омска.
Как сообщили в ад-
министрации города, 
участники продемон-
стрируют на подиуме 
сценические, городские 
и национальные костю-
мы, а также коллекции 
модельного авангарда. 
Показ состоится в вы-
ставочном зале Сургут-
ского художественно-
промышленного учи-
лища.

Дмитрий Карелин

Завтра в Сургутском госу-
ниверситете состоится II 
городской форум обще-
ственных объединений.

Участникам предстоит 
обсудить актуальные про-
блемы сотрудничества вла-
сти, общественности и биз-
неса, а также избрать 20 де-
легатов для участия в окруж-
ном этапе форума, который 
пройдет в Ханты-Мансийске 
3 ноября.

Как сообщают организато-
ры городского форума – со-

трудники управления коорди-
нации внешних и обществен-
ных связей администрации 
города - общественники об-
судят такие вопросы, как го-
сударственная роль местного 
самоуправления, социальные 
проблемы молодежи Сургута, 
а также защита трудовых прав 
горожан. Тем, кто поедет де-
легатами в Ханты-Мансийск, 
предстоит поучаствовать в 
избрании трех кандидатур в 
состав Общественной пала-
ты России.

Сергей Крестов
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Массовая эвакуация автомобилей
Число автотранспортных средств в нашем городе в на-
стоящий момент составляет 606 единиц на каждый ки-
лометр дорог. Пока городские власти пытаются решить 
проблему парковок, ГИБДД борется с пробками.

В ситуации катастрофической нехватки места для авто, ак-
туальным становится вопрос правильного размещения машин 
на свободных площадках - чтобы дорогу не перегораживали и 
другому транспорту не мешали. До последнего времени нару-
шение правил остановки или стоянки транспортного средства 
на проезжей части, повлекшее создание препятствий для дви-
жения других транспортных средств, в Сургуте каралось штра-
фами в размере 300 рублей. Сейчас ситуация изменится. По 
словам командира ОБДПС ОГИБД УВД по г. Сургуту Алексан-
дра Разуваева, нынешней осенью особо популярной мерой 
борьбы с водителями, бросающими машины «абы как», станет 
эвакуация автомобилей.

Наталья Быкова

Нижневартовск забросил к нам 
писательский десант

В наш город прибыла делегация поэтов и прозаиков 
Нижневартовска. Сегодня, 7 октября, после обеда пред-
ставители литературного десанта встретятся с учащи-
мися профильных филологических классов средних 
общеобразовательных школ, а вечером – со своими 
сургутскими братьями по перу.

Встречи пройдут в конференц-зале Центральной город-
ской библиотеки в 14.00 и 18.00. Вартовчане представят 
свое городское содружество писателей, возглавляет деле-
гацию председатель этой организации – член Союза писа-
телей России Николай Смирнов.

Известно, что инициаторами визита стали сами гости. 
Они уже давно и активно занимаются пропагандой изящ-
ной словесности на территории Югры и Ямало-Ненецкого 
автономного округа.

- Нижневартовские писатели, выступившие с инициативой 
проведения встреч, уверены, что общение, сотрудничество и вза-
имодействие с коллегами по перу и представителями подрастаю-
щего поколения будет на пользу и сочинителям, и читателям, - го-
ворят представители сургутской принимающей стороны.

Дмитрий Карелин

Призывников будут воспитывать
Городской военкомат расписал план мероприятий на 
2009 - 2010 гг. по профессиональной подготовке при-
зывников. Будущих воинов-срочников будут не только 
обучать военным специальностям, но и воспитывать.

Обучающие курсы для собирающихся в армию юношей 
уже стартовали и продлятся до 19 февраля будущего года. В 
конце курса – выпускной экзамен. Следующий набор состо-
ится 31 марта, обучение продлится до 18 июня.

В плане воспитания будут организованы встречи курсан-
тов с ветеранами Великой Отечественной войны и участни-
ками локальных конфликтов, а также празднования Дня за-
щитника Отечества и Дня призывника.

Сотрудникам военкомата в деле воспитания будущих сол-
дат помогут сотрудники департамента образования, а также 
департамента культуры, молодежной политики и спорта ад-
министрации города.

Сергей Крестов

Услуги соцслужбы пригодились 
в кризис

Объем услуг, предоставленных горожанам управлением 
социальной защиты населения по Сургуту за девять 
месяцев текущего года, оказался ничуть не меньше про-
шлогоднего показателя. 

Причем в этом году чаще, чем в прошлом, сургутянам ока-
зывали услуги социально-психологического и социально-
педагогического характера.

Получателями данных услуг стали дети и семьи, в кото-
рых воспитываются несовершеннолетние. Однако самой 
многочисленной категорией, которая получает помощь со-
циальных работников в городе, по-прежнему остаются пен-
сионеры. Услугами учреждений социального обслуживания 
сегодня пользуются до 93 процентов от числа всех пожилых, 
проживающих в городе. Удельный вес обслуживаемых се-
мей составляет в аналогичной социальной раскладке всего 
порядка 19 процентов. Всего же на учете в управлении соц-
защиты по городу состоит более 50 тысяч человек.

Александр Аленин
Скептик скажет: «Право-
вое воспитание в услови-
ях правового беспредела 
- это утопия». У оптимиста  
свой аргумент, не менее 
«железный»: «Молодые 
люди должны быть увере-
ны в защите государства, 
где главенствует Закон с 
большой буквы».  

Управлять государством или уйти в тень?
Стартовал III Югорский конкурс «Моя законотворческая инициатива»

Потому трудно переоце-
нить значение III конкурса 
ХМАО-Югры под названи-
ем «Моя законотворче-
ская инициатива», старто-
вавшего 10 сентября.

Мы созвонились с чле-
ном Общественной моло-
дежной палаты при окруж-
ной Думе Андреем Прохо-
ренко и узнали, что цели и 
задачи конкурса остались 
прежними. То есть нужно 
давать отповедь всякого 
рода скептикам и содей-
ствовать распростране-
нию и развитию правовой 
культуры в молодежной 
среде, пропагандировать 
принципы формирования 
правового государства, 
привлекать молодых к го-
сударственному управле-
нию через участие в зако-

нотворческой деятельно-
сти и т.д.

Мероприятие пройдет в 
два этапа. В заочной части 
с 10 сентября по 10 ноя-
бря школьники, студенты 
ссузов и вузов, педработ-
ники, ученые, аспиранты, 
государственные и муни-
ципальные служащие (в 
возрасте от 16 до 30 лет) 
должны выслать работы в 
Ханты-Мансийск (подроб-
ная информация на сайте 
www.dumahmao.ru). Экс-
пертный совет рассмотрит 
их и составит протокол ре-
шения, на основе которо-
го оргкомитет конкурса 
присвоит звания «Лауре-
ата конкурса ХМАО-Югры 
«Моя законотворческая 
инициатива».

По итогам заочного 

этапа конкурса сформиру-
ют программу очного эта-
па. В декабре мы узнаем 
имена счастливцев, удо-
стоившихся чести высту-
пить перед экспертным 
советом. А вот какие темы 
правовым языком попыта-
ются раскрыть конкурсан-
ты – об этом остается толь-
ко гадать. Андрей Прохо-
ренко также известил о 
том, что готов к публика-
ции сборник работ побе-
дителей конкурса 2008 
года. В заключение он со-
гласился, что данный кон-
курс можно считать реги-
ональным этапом одно-
именного всероссийско-
го конкурса, проводимого 
Государственной Думой 
ФС РФ. 

Григорий Горяев

Экономический кризис 
повлиял на характер 
преступности в городе. 
Если в целом количество 
преступлений за этот год 
незначительно снизилось, 
то мошенничеств, нарко-
преступлений и случаев 
обмана с целью наживы 
стало больше. 

О взаимосвязи кризиса и 
преступности на примере на-
шего города рассказал на-
чальник УВД по Сургуту Юрий 
Русаков. По его словам, он и 
его коллеги ожидали, что кри-
зис в первую очередь вызо-
вет всплеск имущественных 
краж. Но этого, к счастью, 
не произошло. Видимо, дала 
свой результат профилакти-
ческая работа в этом направ-
лении, которая была усилена 
с конца прошлого года.

Но вот преступления, свя-
занные с незаконным оборо-
том наркотиков, в городе ста-
ли происходить чаще. За де-
вять месяцев года милиционе-
ры изъяли у наркокурьеров и 
торговцев почти 48 кг зелья.

Больше, чем в прошлом 

Кризис вдохновил 
преступников

году, стало и телефонных мо-
шенничеств. Сотрудникам 
угрозыска пришлось разра-
батывать собственные тех-
нологии для того, чтобы на-
учиться раскрывать эти пре-
ступления - опыта борьбы с 
телефонным обманом у сур-
гутской милиции практически 
не было. Самое громкое за-
держание по телефонным мо-
шенничествам состоялось в 
первом квартале этого года, 
когда милиционерам удалось 
раскрыть деятельность целой 
организованной группы, на 
счету которой было на тот мо-
мент 87 фактов телефонного 
«развода». 

- Преступники пользуют-
ся любой возможностью, что-
бы хоть что-то прилипло к их 
рукам. И помочь пострадав-
шим, к сожалению, удается 
не всегда, - говорит Юрий Ру-
саков.

Очень часто, по его словам, 
приходится принимать заявле-
ния о таких действиях, которые 
по закону не подпадают под 
категорию уголовно наказуе-
мых. Например, те же услуги 

кадровых агентств, когда кли-
ентам на словах обещают все, 
что угодно, а в договорах ого-
вариваются только лишь ин-
формационные услуги. Люди 
обращаются в милицию, мили-
ция возбуждает уголовные де-
ла, которые ни к чему не при-
водят из-за формального от-
сутствия состава преступления. 
В таких случаях, когда вас «за-
конно» обманывают, началь-
ник УВД советует обращаться в 
гражданском порядке в суд.

Дмитрий Карелин

Работама нет, 
героинама - есть
Иностранцы из ближне-
го зарубежья все чаще 
приезжают в Сургут не 
работать, а торговать 
зельем.

Рост по наркопреступле-
ниям среди иностранных 
граждан уже в сентябре 
составил 107 процентов 
по отношению к прошлому 
году, - заявил заместитель 
начальника УВД по ХМАО – 
Югре Сергей Фисенко, по-
сетивший наш город с ра-
бочим визитом.

В 2004 году югорские 
милиционеры изъяли у 
мигрантов 102 кг нарко-
тиков, в 2008 – 264 кг, а 
за восемь месяцев этого 
года – уже 205 кг.

Сергей Крестов

ну и ну!

Ни кофе попить, 
ни постричься

Два курьезных пре-
ступления пресекли 
на днях сотрудники 
городской милиции. Оба 
преступления совер-
шены безработными 
молодыми людьми.

Первый из них захо-
тел бесплатно попить рас-
творимого кофе, для чего 
пришел в магазин «Чехов-
ский», взял три банки на 
сумму 1015 рублей и пу-
стился наутек. По горячим 
следам любитель бодряще-
го напитка был задержан.

Второй, гуляя по рын-
ку «Железнодорожник», 
долго приглядывался к 
машинке для стрижки во-
лос «Скарлет» за 1850 
рублей. Не устояв пе-
ред соблазном, вориш-
ка схватил машинку и 
скрылся. Но воспользо-
ваться похищенным так и 
не удалось. Он сразу был 
задержан, а украденное 
вернулось на прилавок.

Александр Аленин
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Полынь против 
описторхоза 

- Слышал, что полынью описторхоз лечат. Не могли 
бы подсказать как?

Специалист по нетрадиционной медицине Люд-
мила Скворцова отметила, что полынь действитель-
но применяется для лечения описторхоза, а также раз-
ного рода глистов. Она порекомендовала обратиться 
за хорошим препаратом в аптеку, а если случай лече-
ния тяжелый - обязательно в больницу. Для тех, кто не 
приемлет традиционную медицину и лечение в стацио-
нарах, есть народный рецепт горького настоя полыни: 
столовую ложку полыни без верха залить стаканом ки-
пятка, настоять 4 часа. Принимать нужно по 1-2 столо-
вые ложки до еды. Эффективность лечения подобным 
настоем пока никем научно не доказана. 

Пожилой человек – это кому за… 
- Недавно праздновали День пожилого человека. 

Я – пенсионер. С какого времени могу считаться пожи-
лым человеком?

Врач Евгений Коптяков отметил, что в большин-
стве стран мира к пожилым относятся пенсионеры в 
возрасте от 60 до 74 лет. - Возраст от 75 до 90 лет счи-
тается старческим, а те, чей возраст перевалил за 90 
лет, относятся к долгожителям, - сказал врач. 

Обманная скидка 
- Ходила в магазин кожи и меха. Там объявили скид-

ки. Прихожу и вижу: висят те же шубы, но уже на десять 
процентов дороже, чем в прошлом сезоне. Что такое 
«скидка», вы можете объяснить?

Не стоит удивляться, так часто бывает. Если на За-
паде скидками компании называют реальное сниже-
ние цен и за обманом покупателей там следят госор-
ганы, то у нас в стране скидками, как правило, поль-
зуются в том случае, если нужно привлечь внимание 
покупателя. Слово «скидка» не обязательно может 
означать значительное снижение цен, это может быть 
всего лишь рекламный трюк, который фактически яв-
ляется способом обмана покупателя. К слову, за об-
ман потребителей у нас предусмотрена уголовная от-
ветственность согласно статье 200 УК РФ. Наказание 
за это – штраф до 200 МРОТ или исправительные ра-
боты. Но для того чтобы привлечь того или иного пред-
принимателя к ответственности за обман, его нужно 
доказать, а сделать это довольно трудно.

Мерчендайзер – это… 
- Раньше работала продавцом, но теперь магазин за-

крылся, и приходится искать работу. Увидела в объяв-
лениях, что требуются мерчендайзеры в торговую ком-
панию. Кто это такие?

Как указано в энциклопедии, это человек, представ-
ляющий торговую компанию в торговых сетях (чаще 
всего в супермаркетах). Он отвечает за выкладку това-
ра на полки, установку сопутствующего необходимого 
оборудования (холодильники, дополнительные витри-
ны, стенды промоакций), размещает рекламные мате-
риалы, способствующие продаже товара. Мерчендай-
зеров можно разделить на три вида:

1. Мобильный (визитный) мерчендайзер: в течение 
рабочего времени посещает несколько магазинов, по-
следовательно переходя из одного в другой. 

2. Стационарный мерчендайзер: осуществляет мер-
чендайзинг в течение всего рабочего времени в одном 
магазине.

3. Универсальный (гибридный) мерчендайзер: с пла-
вающим графиком работы, в зависимости от текущей не-
обходимости осуществляющий то функции мобильного 
мерчендайзера, то стационарного. Универсальный мер-
чендайзер также выходит на замену заболевших стацио-
нарных мерчендайзеров. У этого мерчендайзера бывает 
смешанный цикл работы: часть рабочего времени он ез-
дит по разным магазинам, а часть - находится в каком-
либо магазине стационарно.

- Где в Сургуте можно купить стикини?
Естественно, в магазине, только не в обычном, а 

специализированном, где продаются аксессуары для 
летнего отдыха, солярия и бани. 

С 1 сентября 
2009 года каждый 
школьник должен 

быть обеспечен 
горячими 

обедами. Но 
успехами 

в организации 
школьного питания 
могут похвастаться 
немногие регионы. 

ля исправления 
этой ситуации в рамках нац-
проекта «Образование» про-
водится эксперимент: госу-
дарство на условиях софи-
нансирования предлага-
ет местным властям часть 
необходимой суммы на 
строительство комбинатов 
питания, ремонт и перео-
снащение столовых, обу-
чение кадров и подготов-
ку нормативной базы. В 
идеале должна произой-
ти индустриализация си-
стемы школьного питания, 
когда все блюда готовятся 
централизованно на ком-
бинатах, а потом доводят-
ся до полной готовности 
на технологических лини-
ях школьных столовых.

В числе 21 региона – 
участников эксперимен-
та ХМАО-Югра не зна-
чится, но в Сургуте есть 
СГМУП «Комбинат школь-
ного питания» - специа-
лизированное предприя-
тие, охватывающее горя-
чим питанием ежедневно 
30 000 детей в 48 город-
ских школах. О насущных 
проблемах предприятия 
мы поговорили с началь-
ником производственного 
отдела СГМУП «Комбинат 
школьного питания» Еле-
ной Маковецкой.

- Елена Борисовна, в 
нескольких словах о ва-
шем комбинате.

- Нашим учредителем явля-
ется администрация города. 
По положению выполня-
ем социальную функцию, 
занимаемся сугубо орга-
низацией школьного пи-
тания. Есть у нас базовое 
предприятие «Фабрика-
кухня», куда завозится то-
вар, делаются анализы 
в соответствующих лабо-
раториях, готовятся по-
луфабрикаты. Только на 
«Фабрике-кухне» трудят-
ся около 100 человек 
различного персонала. К 
ним нужно прибавить на-
ших сотрудников в школь-
ных столовых. В целом на 
комбинате задействовано  
около 500 человек, из ко-
торых 400 человек – пова-
ра, официанты, кухонные 
рабочие.

- Как вы прокоммен-
тируете то, что на вашем 
предприятии большая те-
кучесть кадров. 

- Отличие нашего пред-
приятия от других органи-
заций, где прием на ра-

Много плюсов 
и всего один минус
В чем специфика работы СГМУП «Комбинат школьного питания»?

боту и увольнение проис-
ходит постепенно, в том, 
что весь коллектив комби-
ната  уходит в двухмесяч-
ный отпуск в одно время, 
на период летних каникул 
детей. Всегда получается 
так, что осенью, в начале 
нового учебного года, на-
ходятся тысячи причин, по 
которым недосчитываем-
ся тех или иных специали-
стов. К примеру, уходят на 
пенсию, находят другую, 
более высокооплачивае-
мую работу, реши-
ли уделять больше 
внимания ребен-
ку, который пошел 
в первый класс, 
хотели выйти из 
декретного отпу-
ска, но не получи-
ли места в детском 
саду и т.д. Словом, 
коллектив почти 
на 100 процентов 
женский и этим 
многое объясня-
ется.

- Как выходи-
те из трудной си-
туации? Правда, 
что в этом году на 
комбинате обра-
зовалось 101 ва-
кантное рабочее место и 
вам в авральном режи-
ме удалось набрать око-
ло 100 специалистов? 

- Нет, ситуация скла-
дывается несколько иная. 
Второго сентября мы уже 
знаем точное количество 
тех, кто подал заявление 
на увольнение. Делаем 
объявления через СМИ, 
телевидение, производим 
набор и в течение первых 
двух недель укомплекто-
вываем штат. В этом году 
приняли на работу 48 че-
ловек. Сразу сделаем ого-
ворку, что нехватка основ-
ных специалистов – пова-
ров незначительная: всего 
3-4%. В основном осущест-
вляем набор официантов, 

так как на эту тяжелую фи-
зическую работу при ма-
ленькой зарплате желаю-
щих находится мало. При 
этом к ним предъявляются 
жесткие требования: наши 
работники помимо спе-
циального образования 
должны быть обязатель-
но гражданами РФ, иметь 
сургутскую регистрацию и 
пройти весьма сложную, 
долгую и дорогую (более 
2000 рублей) медкомис-
сию. В этом, если хотите, 

еще одна специфика на-
шего предприятия.

- Как все-таки удается 
привлекать людей? Или 
в кризис «не до жиру – 
быть бы живу»?

- В последнее время к 
нам трудоустраиваются 
больше людей, но причи-
на, думается, не в кризи-
се. Дело в том, что невы-
сокую заработную плату 
(от 12 до 15 тыс. рублей) 
можно назвать единствен-
ным минусом, из-за кото-
рой люди, особенно мо-
лодежь, уходят в ресто-
раны, кафе и другие за-
ведения общественного 
питания. Плюсов больше 
- это стабильная оплата 
труда, двухмесячный от-

Д

пуск летом (!), не вечер-
ний или ночной, а днев-
ной характер работы. Так 
что труд в нашем комби-
нате привлекателен для 
категории женщин, воспи-
тывающих детей дошколь-
ного и младшего школьно-
го возраста. 

Можно сказать, что кри-
зис обошел нас стороной,  
ибо государство выполня-
ет все взятые на себя со-
циальные обязательства 

перед незащищен-
ными слоями насе-
ления, прежде все-
го детьми, пенсио-
нерами и матерями. 
СГМУП «Комбинат 
школьного питания» 
- это социальное 
предприятие, где 
перечень продук-
тов, меню, наценка 
четко регламенти-
рованы инструкци-
ями соответствую-
щих надзорных ве-
домств. На каждого 
ребенка, посещаю-
щего школу, из бюд-
жета округа посту-
пает дотация на пи-
тание в сумме 27 

рублей. С каждым годом 
увеличивается количество 
детей, питающихся с роди-
тельской доплатой: 30 ру-
блей для младших и 40 ру-
блей для старших школь-
ников. В сумме получается 
57-67 рублей, что позво-
ляет выполнять непремен-
ное условие работы наше-
го комбината – это сба-
лансированный рацион. 
В меню обязательно сала-
ты, горячие вторые блюда, 
напитки, выпечка, фрукты 
и т.п.

- Спасибо, Елена Бори-
совна. Успехов в работе.

Григорий Горяев. 
Фото 

Леонида Березницкого
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Муниципальное комму-
нальное предприятие «Сур-
гутский крематорий» функци-
онирует с декабря 2005 го-
да. Это высокотехнологичный 
комплекс, соответствующий 
мировым стандартам. Об-
служивает Ямало-Ненецкий 
и Ханты-Мансийский округа. 
Никакой угрозы для окружа-
ющей среды крематорий не 
представляет - выбросы соот-
ветствуют норме и даже впо-
ловину меньше, чем предель-
но допустимые. Количество 
персонала - 13 человек. Еже-
годно кремации подвергает-
ся 15% от числа умер-
ших. Прощальные це-
ремонии проводятся 
вне зависимости от ве-
роисповедания. С каж-
дым годом услуги кре-
матория становятся 
все более востребо-
ванными. Крематорий 
позволяет решить мно-
гие проблемы, прежде 
всего, проблему эко-
номии площадей, эко-
логические, с захоро-
нением туберкулезных 
больных и «невостре-
бованных» умерших.

Уже в просторном 
холле крематория чув-
ствуется крепкая рука 
руководителя: ухожен-
но, интерьер проду-
ман до мелочей. 

- Бывая в разных горо-
дах, смотрю, как у них, чер-
паю идеи, - охотно начал 
экскурсию технический ди-
ректор крематория Марат 
Шайхутдинов.

- Я сделал так, чтобы лю-
ди, находясь в холле, хоть 
на миг отвлеклись от тяже-
лых мыслей, поэтому здесь 
столько живой зелени, это 
стойка с молитвой за упо-
кой, а на стенах - картины, 

В Европе своих умерших сжигали этру-
ски, затем этот обычай переняли гре-
ки и римляне. Христианство объяви-
ло кремацию язычеством. В 785 г. Карл 
Великий под угрозой смертной казни 
запретил кремацию, и она была забы-
та примерно на тысячу лет. Начиная 
с XVI в. в Европе стали использовать 
погребальные костры в санитарно-
гигиенических целях. Первый кремато-
рий был построен в 1876 г. в Милане. 
В настоящее время в мире действуют 
более 14,3 тыс. крематориев.

i

Крематорий
В каждом городе - свои 
страшилки. В большом 
- их побольше, в ма-
леньком - поменьше, но 
пострашнее. В Сургуте 
ходит множество самых 
невероятных, леденящих 
душу рассказов о местном 
крематории. Попытаемся 
разобраться, насколько 
слухи соответствуют дей-
ствительности.

Технический директор крематория Марат Шайхутдинов.Технический директор крематория Марат Шайхутдинов.

Разнообразен выбор погребальных урн.Разнообразен выбор погребальных урн.

Книга отзывов пополняется Книга отзывов пополняется 
благодарностями.благодарностями.

Зал прощания.Зал прощания.

Здесь и происходит кремация.Здесь и происходит кремация.

кстати, их я увидел в фото-
варианте и решил заказать 
для предприятия. Вот демон-
страционные витрины с раз-
личными видами урн из де-
рева, пластика, камня: ита-
льянские, германские, ки-
тайские, российские. И хотя 
холл оформлен в духе право-
славия, эти предметы мож-

но заменить символикой 
любой другой конфессии, 
в традициях которой орга-

низованы похороны. Прихо-
дится формировать созна-
ние людей, разъяснять, что 
крематорий - он для всех: 
православных, мусульман, 
католиков. Смерть не при-
знает национальности и ре-
лигиозные признаки.

Так началась моя двух-
часовая экскурсия по в 
общем-то достаточно страш-
ному для обывателя заведе-
нию - Сургутскому кремато-
рию.

Марат Ахметович показал 
помещения охраны, кабине-
ты директора, администра-
тора. Во всем просматри-
валась четкая организован-
ность, армейский порядок. 
Отлично подобранный, по-
стоянно повышающий ква-
лификацию в Москве и Ека-
теринбурге, персонал. Об-
ратила внимание, приняв 
вначале за костюм из соб-
ственного гардероба, на 

красивую униформу адми-
нистратора с крупной бро-
шью.

- Сам заказывал по ка-
талогу, - произнес молодой 
директор, - постоянно ме-
няю униформу сотрудникам, 
чтобы не ходили в одном и 
том же.

- Кстати, а правда ли, что - Кстати, а правда ли, что 
к вам сложно устроиться на к вам сложно устроиться на 
работу? - поинтересовалась работу? - поинтересовалась 
я. - Якобы у вас тут такие не-я. - Якобы у вас тут такие не-
вероятные заработки?вероятные заработки?

- Да какие тут заработ-
ки - бюджетная организа-
ция! Знаете, как принимаю 
на работу? Первым делом 
спрашиваю: был ли в ар-
мии? Люблю порядок, дис-
циплину, а служившие в ар-
мии знают об этом не пона-
слышке.

Так развеялся миф №1 
о высоких заработках пер-
сонала крематория. Так что 
лелеявших мечту об устрой-
стве в данное заведение те-
перь должно заметно поуба-
виться.

Следующее помещение 
- зал прощания. Красивый, 

просторный, из коричнево-
го мрамора. В самом цен-
тре - небольшое возвыше-
ние, обитое бордовым бар-
хатом, куда устанавливается 
гроб с телом усопшего. Над 
ним - балкончик для орке-
стра.

- Оркестр морально уста-
рел, - прокомментировал 
директор. - Если живая му-
зыка, то лучше приглашать 
скрипача. А бывает, что при 
прощании включаем музы-
ку, которую любил усопший. 
Песню Трофима как-то зака-
зывали, к примеру. Вообще 
у нас достаточно солидная 
музыкальная картотека для 
гражданской, военной, дет-
ской панихид. Ну, а на бал-
коне размещаем тех прово-
жающих, кому не хватило 
места здесь, внизу. А сейчас 
я вам покажу, где происхо-
дит само кремирование.

Большого желания идти 
туда у меня не было. Но при-
шлось. Посредине помеще-
ния располагалась огром-
ная кремационная печь 
чешского производства. 
Весь процесс полностью ав-
томатизирован, компьюте-
ризирован. Оказалось, что 
в среднем процедура кре-
мирования длится полтора 
часа.

- Если род-
ственники жела-
ют поприсутство-
вать на кремации, 
я их пускаю сюда, 
но таких мало. По-
смотрите наверх 
- здесь, как и во 
всех помещениях 
крематория, висит 
видеокамера. Я 
планирую спроек-
тировать ее в зал 
адаптации, чтобы 
родственники мог-
ли наблюдать, как 
въезжает гроб в 
печь, но не более - 
присутствовать при 
кремации вряд ли 
стоит. 

- А что проис-
ходит с золотыми 
украшениями, ко-
торые бывают на 
покойниках? - по-
интересовалась я 
у директора, желая 
пролить свет на волнующий 
многих граждан вопрос.

 - Температура в печи до-
стигает 1000 градусов: зо-
лото, серебро и другие цен-
ные металлы моментально 
расплавляются и, соединя-
ясь с останками, превраща-
ются в дисперсионный прах, 
из которого что-либо ценное 
извлечь практически невоз-
можно. Так что слухи о без-
образиях в крематории, как 
говорится, сильно преуве-
личены…

И, предвидя следующий 
вопрос, с разоружающей 
прямотой добавил:

- И не сжигаем мы тут не-

угодных. Круглосуточно рабо-
тают видеокамеры, дежурят 
охрана и оператор крематор-
ного оборудования, не слиш-
ком ли много свидетелей для 
черных дел?

Так лопнули еще два ми-
фа - о бесчинствах и ван-
дализме.

Выяснилось, что после 
кремации урну с прахом мож-
но захоронить в колумбарии 
в смежной с печью комнате. 
Чтобы помянуть близкого че-
ловека, здесь всегда нальют 
чашечку чая. Обе услуги бес-
платны. В данный момент в 
колумбарии находится 140 
урн. Причем, руководителю 
известны печальные истории 
почти всех.

Посмотрела также и ад-
министративные помещения, 
холодильные камеры, много-
численные сертификаты на 
стенах, комнату реабилита-
ции. Везде идеальный поря-
док, чувствуется хозяйская 
рука.

Планов и задумок у тех-
нического директора пред-
приятия «Сургутский крема-

торий» очень много. К при-
меру, возвести колумбар-
ную стену на территории 
крематории, сделать в хол-
ле помимо православно-
го и мусульманский уголок.  
А еще, чтобы родственники 
провожали покойного в по-
следний путь по длинному, 
хорошо освещенному кори-
дору с ярким светом, сим-
волизирующим путь души 
покойного в светлое буду-
щее, светлый путь на небеса 
— в вечность...

Экскурсия по кремато-
рию подошла к концу.

- Быть похоронщиком - де-
ликатная профессия – сказал 

на прощанье Марат Ахмето-
вич. - Любой наш  промах мо-
жет нанести незаживающую 
рану в людских сердцах. По-
этому нужно постоянно со-
вершенствоваться. Стараюсь 
равняться на западных кол-
лег - настоящих профессио-
налов своего дела, у них дав-
но все поставлено. Вот в октя-
бре собираюсь в Москву на 
большой семинар, туда прие-
дут коллеги из США, Велико-
британии, Франции, Италии, 
Китая. Будет чему поучиться. 
Я душой болею за дело, мыс-
ли не оставляют даже во сне. 
И вообще я открытый чело-
век, готов дискутировать, от-

вечать на любые во-
просы.

P.S.
- Я бы хотел, что 

бы после моей смер-
ти меня кремирова-
ли. И я объясню по-
чему. Про могилы 
потомки рано или 
поздно забывают: у 
одних нет возможно-
сти ухаживать за ни-
ми, у других — здоро-
вья, третьи вообще 
сменили место жи-
тельства. Как выгля-
дят такие могилы, и 
какие мысли они на-
вевают - известно 
всем. Я, как и любой 
другой человек, не 
пожелал бы подоб-
ной участи. После 
кремации же урну с 
прахом выдают род-
ственникам усопше-
го и они помещают 
ее, к примеру, в се-

мейном склепе - это дает воз-
можность родственникам на-
вещать могилы всех близких 
одновременно, кто-то прини-
мает решение принести урну 
на хранение домой, перекла-
дывая частичку с прахом в ку-
лон или кольцо, чтобы ощу-
щать близкого человека всег-
да рядом с собой. Некоторые 
развевают прах над любимы-
ми местами усопшего. Кре-
мирование  экономичнее 
обычного захоронения. Урну 
с прахом можно перевезти, 
избежав такой сложной про-
блемы, как эксгумация.

Яна Палевич. Фото 
Леонида Березницкого

О деликатной профессии похоронщика



трuбуна
cургутская_ 

политика 7 октября 2009 года, № 188 5

Ф

С 23 по 26 сентября 2009 года в городе Тюмени 
состоялся первый форум молодежи Уральского 
федерального округа «АКТИВ-2009». Делегацию 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
представляли  50  молодых   активистов  округа. 
Город Сургут   на форуме представляли девять  
человек. 

В течение трех дней под лозунгом «Россия начинает-
ся с тебя!»  велась серьезная работа на шести тематиче-
ских площадках: «Детские и молодежные общественные 
объединения»,  «Движение студенческих трудовых отря-
дов», «Волонтерские профилактические  отряды», «Сове-
ты молодых ученых и аспирантов», «Молодежное пред-
принимательство», «Молодежные общественные палаты 
и  парламенты».

На торжественное открытие форума  «Актив-2009»»  
был  приглашен  полномочный представитель Президен-
та РФ Николай Винниченко, который  поздравил участ-
ников с началом работы на форуме и произнес напут-
ственные слова.  Также приветственные слова в адрес 
молодежи прозвучали от вице-губернатора  Тюменской 
области  Сергея Сарычева. 

В первый день форума делегациям было предложе-
но пройти ряд тренингов на командообразование, в том 
числе  непростой экшн-тренинг «Бастион», после кото-
рого  250 незнакомых людей из разных уголков УрФО 
стали практически родными,   пережившими все препят-
ствия.

Во   второй  и третий день форума  работа проходила   
на тематических площадках  в форме  оживленных дис-
куссий, напряженной групповой  работы  в области со-
циального проектирования и мастер-классов от  пред-
ставителей исполнительной и законодательной  власти, 
знаковых фигур  общественной деятельности, квалифи-
цированных  педагогов.

Для более эффективной  организации обмена опытом 
между представителями регионов УрФО в развитии со-
циальной и  творческой активности молодежи была ор-
ганизована  выставка «Региональный опыт реализации  
государственной молодежной политики». 

Итогом  форума  стала защита шести социальных  про-
ектов и законотворческих инициатив. Молодые парла-
ментарии выступили с рядом  законотворческих  иници-
атив, касающихся проблемы  алкоголизации молодежи.

Молодые  предприниматели  приняли решение соз-
дать сообщество «Бизнес-контакт»,  целью работы кото-
рого является создание комплексной  системы поддерж-
ки молодых предпринимателей. 

Волонтерские профилактические отряды  представи-
ли на обсуждение проект под названием «УрФО-2020. 
Территория здоровья». Перед  собой они поставили цель 
- создание единого пространства здорового образа жиз-
ни путем объединения усилий.

Молодые ученые и аспиранты объединились в единый 
совет и назвали свой проект «Успех науки - престиж Рос-
сии».

Представители детских и молодежных объединений 
пришли к выводу, что для более эффективной деятель-
ности необходим сетевой проект «Партнерская  сеть дет-
ских и молодежных объединений Уральского федераль-
ного округа».

В завершение форума была принята резолюция, 
включающая предложения участников форума  по орга-
низации  дальнейшей совместной  деятельности в инно-
вационном развитии заявленных на форуме  тематиче-
ских направлений.  В ближайшее время планируется пу-
бликация  сборника материалов форума, включающего  
резолюцию, информацию об  общественных организа-
циях регионов, проектах, программах и методиках раз-
вития молодежной политики.

Церемония  закрытия форума  состоялась  вечером 
25 сентября, где  были отмечены участники,  наиболее 
активно проявившие себя в работе тематических площа-
док. Четверо сургутян стали обладателями почетных гра-
мот.  В  направлении  «Советы молодых ученых и аспи-
рантов» был отмечен  студент Сургутского института неф-
ти и газа, победитель муниципального этапа окружного 
конкурса  «Золотое будущее Югры»  Алексей Анисимо-
вец.  В области молодежного предпринимательства  по-
четных грамот были удостоены генеральный директор  
ООО «Бизнес-опора» Дарья Ломаева;  генеральный ди-
ректор группы компаний  «Сервис-мастер»  Геннадий 
Тошкин  и  дилер сотовой связи  Андрей Косов.   

Комитет молодежной политики

Форум молодежи УрФО  - 
это место, где Россия 

начинается с тебя!
Последнее 
заявление 

госсекретаря США 
Хиллари Клинтон 

(в переводе на 
русский - министра 

иностранных 
дел) о том, что 

США никогда не 
оставит Грузию и 

будет выступать за 
территориальную 
целостность этой 

закавказской 
республики, 

окончательно 
расставило 

акценты.

атальная  по-
спешность с признанием Юж-
ной Осетии и Абхазии (об-
условленная, впрочем, и 
объективными обстоятель-
ствами) поставила нас пе-
ред многочисленными про-
блемами в российских кав-
казских республиках. И снова 
мы задаемся вопросом: поче-
му нас никто не любит? По-
чему государство российское 
в мире служит чем-то вроде 
газово-ядерного пугала? Да-
вайте попробуем разобрать-
ся…

Головешка 
в осиное гнездо
Когда-то, давным-давно, 

большевики, разваливая рос-
сийскую империю по кусоч-
кам, сделали ставки на на-
циональные автономии, ко-
торые потом стали нацио-
нальными же республиками 
в составе СССР. Кто же знал, 
что знаменитая ленинская 
фраза о праве наций на са-
моопределение рванет в 
1991 году и превратит СССР 
в руины? Знаменитая логи-
ческая бомба: сначала вы 
строите республиканскую 
государственность в рамках 
отдельного национально-
территориального образо-
вания, входящего в состав 
Федерации, а потом прихо-
дит время провозглашения 
государственной независи-
мости. Как только централь-
ная власть слабеет – нацио-
нальные элиты тут же пере-
хватывают рычаги управле-
ния.

В 1990 - 1991 годах Бо-
рис Ельцин использовал ста-
рый ленинский прием – и 
для развала Советского Со-
юза национальным респу-
бликам в рамках России да-
вались самые разные пре-
ференции и бенефиции. Что 
ж, независимость Ичкерии 

Российское одиночество

и еще две чеченские войны, 
до основания разрушенный 
Грозный не заставили себя 
долго ждать. А еще осетино-
ингушский конфликт в при-
городном районе Влади-
кавказа, напряженность в 
Карачаево-Черкесии, вахха-
битские общины в Дагеста-
не – и еще много чего похо-
жего…

Попутно право наций на 
самоопределение сработало 
и в только что образованных 
независимых республиках. 
Приднестровье в Молдове, 
Нагорный Карабах в Азер-
байджане, Абхазия и Южная 
Осетия в Грузии, граждан-
ская война по афганскому 
сценарию в Таджикистане.

Потом были семь тучных 
лет с высокими ценами на 
нефть, придавленное на вре-
мя чеченское вооруженное 
подполье, какие-то перспек-
тивы. А потом август 2008-го, 
пятидневная война с Грузи-
ей, реальное спасение Юж-
ной Осетии от этнических 
чисток и тотального уничто-
жения. А затем российское 
руководство открыло ящик 
Пандоры и признало неза-
висимость Абхазии и Юж-
ной Осетии. Делать это бы-
ло нельзя ни в коем слу-
чае. Остановить грузинскую 
агрессию – да. Разместить 
войска, помогать в восста-
новлении разрушенного 
Цхинвали – да. Признавать 
независимость – нет, пото-
му что теперь Грузия име-
ет законное право поддер-
живать чеченское подполье, 
а радикальные исламисты – 
требовать независимости в 
российских кавказских ре-
спубликах. Ведь если мож-
но Южной Осетии и Абха-
зии, то почему нельзя Чеч-
не, Ингушетии, Дагестану, 
Кабардино-Балкарии, Ады-
гее, Карачаево-Черкесии? 
Разница – в чем?

Постимперская 
мудрость

В отношениях с ближай-

шими соседями нам совсем 
не помешало бы поучить-
ся у Англии и Франции. Их 
умению делать ставку по-
сле «развода» на традиции, 
язык и на человеческие свя-
зи. Именно поэтому и по сей 
день существует Британское 
Содружество, и государства-
члены почитают английскую 
королеву. Именно поэто-
му французский язык так и 
остается в Африке вторым 
по распространенности язы-
ком после английского. 

Россия богата не раке-
тами с ядерными боего-
ловками, не территориями, 
не водой и полезными ис-
копаемыми. Россия бога-
та, прежде всего, языком, 
культурой, человеческими 
и родственными связями, то 
есть любовью. Даже сегод-
ня мы могли бы решить на-
ши проблемы с демографи-
ей буквально в мановение 
ока – если бы государство 
повернулось лицом к рус-
скоязычным, живущим за 
пределами России. Доста-
точно дать людям россий-
ское гражданство, при усло-
вии их переезда в Россию. 
Дав при этом возможность 
с помощью государствен-
ных программ получить зем-
лю, возможность постро-
ить дом и получить интерес-
ную и нормально оплачива-
емую работу. Цена вопроса 
– двадцать пять миллионов 
человек. 

Что можем 
сделать мы?

Вот только Россия так и не 
озаботилась сколько-нибудь 
эффективной программой 
возвращения соотечествен-
ников. И население страны 
уменьшается со скоростью 
700 тысяч человек в год. А 
ведь мы могли решить зна-
чительную часть нашей де-
мографической проблемы – и 
отодвинуть катастрофическое 
падение численности населе-
ния хотя бы лет на двадцать 
пять. Но для этого нужно, что-

бы руководство страны хотело 
вложить средства и энергию 
в самый главный капитал 
любой страны – в человека. 
И создать в России атмос-
феру толерантности и благо-
желательности к сопредель-
ным культурам и языкам. Не 
надо бояться национальных 
вечерних школ и националь-
ных центров. Не надо бояться 
целевых групп из стран СНГ 
в наших университетах. И уж 
точно нужно делать все воз-
можное и невозможное, что-
бы интересы русскоязычных 
диаспор в бывших советских 
республиках были представ-
лены российскими школами 
и российскими же культурны-
ми центрами. Вот так на бы-
товом и обывательском уров-
не экспансия русского языка 
и культуры, ответные экспан-
сии языков и культур бывших 
советских республик созда-
дут пространство взаимного 
уважения.

Один вопрос: что мы для 
этого сделали? Бог с ним, с 
государством. В том же Сур-
гуте 22 крупные националь-
ные диаспоры. Что сделано 
для создания общего этно-
культурного центра? Как мно-
го в городе национальных ве-
черних школ, которые поль-
зуются всемерной поддерж-
кой со стороны властей? Да, 
мы не можем изменить Рос-
сию сверху. Но мы можем из-
менить нашу страну на низо-
вом, обывательском и чело-
веческом уровне. Для нача-
ла можно хотя бы попытаться 
прекратить называть выход-
цев из Средней Азии «чур-
ками», а тех же кавказцев – 
«черными» или «хачиками». 
Процессы межгосударствен-
ных отношений и межнацио-
нального взаимодействия 
переплетены между собой. 
Давайте начнем с себя. Тог-
да и государство российское 
рано или поздно станет дру-
гим. Мудрым. Понимающим. 
Культурным.

Андрей Демидов
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Ведущий страницы – Александр Миронов

новости

Теннисисты вышли на корты 
Ханты-Мансийска

Позавчера в Ханты-Мансийске стартовал квалифика-
ционный этап чемпионата России по теннису.

В нем принимают уча-
стие около шестидеся-
ти спортсменов, имеющих 
статус игрока российского 
теннисного тура (РТТ) 2009 
года, но не имеющих доста-
точно высокого рейтинга, 
чтобы попасть в основную 
сетку соревнований без 

предварительного отбора.  
Что касается основного этапа чемпионата России, то 

на него будут допущены 32 мужчины и 32 женщины, из 
них по 26 пройдут без отбора, так как имеют довольно 
высокий рейтинг действующей на 1 сентября 2009 года 
классификации РТТ, а также шесть мужчин и шесть жен-
щин из квалификации.

К парным соревнованиям допущены по 15 пар в 
мужском, женском и смешанном парных разрядах 
из числа игроков, участвующих в одиночном разря-
де основного турнира или отборочного этапа, и по 
одной паре в каждом разряде - по решению ФТР. 
Призовой фонд нынешнего турнира составил полто-
ра миллиона рублей.

Чемпионы России и финалисты в одиночном разряде 
среди мужчин и женщин получают приглашения для уча-
стия в отборочном турнире «Кубок Кремля» 2009 года.

Столица округа готовится 
к чемпионату мира 

В Ханты-Мансийске 
началась реконструк-
ция центра лыжного 
спорта. Она необхо-
дима для успешного 
проведения на этой 
площадке в 2011 году 
чемпионата мира по 
биатлону.

Всего несколько лет назад Ханты-Мансийский 
центр считался одним из самых лучших и современ-
ных биатлонных комплексов мира. Однако с тече-
нием времени требования к условиям проведения 
крупных международных соревнований возросли: 
изменились нормативы ширины трассы, стартовых и 
финишных коридоров. Требуют улучшений и условия 
работы журналистов. 

Реконструкция центра будет проводиться в не-
сколько этапов. На первом - нужно перестроить се-
верную трибуну и комментаторские кабины, постро-
ить подтрибунные помещения, а также новую эстака-
ду, которая позволит улучшить условия видеосъемки 
и наблюдения за финишированием спортсменов.

Первый этап должен завершиться к марту 2010 
года, когда в столице Югры состоится IX финальный 
этап Кубка мира по биатлону. 25 марта на спринт 
выйдут женщины, 26-го - мужчины. 27 марта биат-
лонисты и биатлонистки побегут массовый старт. 28 
марта спортсменов ждет смешанная эстафета. 

«Факел» возглавил турнирную 
таблицу

Сургутский «Факел» стал лидером первого тура 
национального первенства по мини-футболу среди 
команд высшей лиги. По его итогам газовики возгла-
вили турнирную таблицу, не проиграв пока ни одной 
встречи.

Свой последний матч 
подопечные Андрея 
Ильина выиграли со 
счетом 4:1 у «Спартака-
Щелково», который счи-
тался одним из главных 
соперников сургутян. В 
прошлом сезоне коман-

да играла в суперлиге, заняв пятое место. Однако 
дивизион «Спартак-Щелково» был вынужден сменить 
из-за финансовых проблем.

На второй тур первенства России по мини-футболу, 
который стартует в Красноярске 16 октября, сургут-
ский «Факел» отправится в ранге лидера, поскольку 
после четырех побед в копилке газовиков 12 очков.

Свои позиции команде предстоит отстаивать во 
встречах с двумя якутскими командами «Заря» и 
«Алмаз-Алроса», а также красноярским «Локомоти-
вом».

Сегодня на новой «Премьер-Арене», которая располо-
жена в бывшем Теннисном центре, стартует чемпионат 
России по волейболу среди мужских команд суперлиги. 
Команда «Газпром-Югра» первые два матча проведет 
дома. В Сургут приедет вначале калининградское, а за-
тем московское «Динамо». 

Рафаэль Хабибуллин: «Поддержка 
болельщиков нам очень нужна»

Клуб из Сургутского 
района в межсе-
зонье пополнился 

пятью игроками. А совсем 
недавно взяли еще одно-
го связующего, который 
до недавних пор довольно 
успешно выступал в пляж-
ном волейболе. Впрочем, 
Игорь Колодинский хо-
рошо знаком местным по-
клонникам классического 
волейбола по выступлени-
ям за «Белогорье-2».

Однако комплектация ко-
манды еще не закончена. 
Из шестнадцати имеющих-
ся сейчас игроков должно 
остаться только 14.

Кто именно покинет ко-
манду, покажут первые 
игры национального чем-
пионата. 

Накануне чемпионата 
главный тренер ВК «Газпром-
Югра» Рафаэль Хабибуллин 
дал пресс-конференцию, на 
которой подвел итоги меж-
сезонья и рассказал о пла-
нах на ближайшее время. 
В частности, о задачах на 
стартующий чемпионат 
России. Беседа с журнали-

стами длилась более часа. 
Рафаэль  ответил на все 
интересующие их вопросы. 
Вот выдержки из того, что 
рассказал тренер.

«Начну с того, что с это-
го сезона все, что связано 
с волейболом в нашем го-
роде, будет проходить под 
эгидой «Это наш волей-
бол».

Межсезонье. В июле 
в Сургуте провели матчи 
мировой лиги с участием 
сборных России и Японии. 
Это грандиозное событие. 
Все прошло на высшем 
уровне. Более десяти ты-
сяч человек посетили игры 
за два дня. Я думаю, это о 
чем-то говорит.

Дальше. Наш либеро 
Александр Янутов нынеш-
нее лето провел в сборной 
России. Это мировая лига, 
затем - чемпионат Европы. 
Два человека из коман-
ды «Газпром-Югра» - Ар-

тем Хабибуллин и Никита 
Ткачев стали чемпиона-
ми универсиады. Должен 
был там быть и Василий 
Носенко, но травма поме-
шала ему. Игорь Кобзарь, 
наш юный связующий, по-
бывал на двух первенствах 
мира. С молодежной сбор-
ной в Индии, затем с юно-
шеской - в Италии.

Кроме того, в Герма-
нии, Берлине у нас побы-
вали трое. Василий Носен-
ко прооперирован, затем 
месяц проходил курс реа-
билитации. Там же прохо-
дил обследование наш но-
вый диагональный Андрей 
Максимов (хорошо, что 
обошлось без операции), 
и там же восстанавливал-
ся после хирургического 
вмешательства еще один 
наш новичок Алексей Ро-
дичев. Оперировали его в 
Москве.

Этим летом мы пе-
реехали в новый 
зал. 3020 поса-

дочных мест. Устанавли-
вали трибуны силами ра-
ботников клуба. Огромное 

им всем спасибо. Про-
вернули  большую работу. 
Да, и еще. Сегодня я мо-
гу объявить, что здание, 
где мы находимся, уже не 
ЗАО «Теннисный центр». 
Сейчас этот спортком-
плекс находится в долго-
срочной аренде у волей-
больного клуба «Газпром-
Югра», и называться он 
будет «Премьер-Арена». 
Горожане могут не беспо-
коиться. И теннис, и аэро-
бика, и тренажерный зал 
- все здесь останется. Ну 
и, конечно, волейбол.

Про изменения в 
составе. Вы уже 
знаете, что с ле-

гионерами Мессарошем 
и Гадником мы попро-
щались. Ярослав Васи-
ленко перешел в красно-
дарское «Динамо», Денис 
Шипотько - в МГТУ. Пока 
у нас в команде один ино-
странец - Збигнев Бар-

тман, новоиспеченный 
чемпион Европы в соста-
ве сборной Польши. При-
обретение кроме Бар-
тмана - Алексей Родичев. 
Очень молодой игрок. И 
главное - очень перспек-
тивный. Также из «Прика-
мья» к нам пришел либе-
ро Роман Мартынюк. С 
Александром Янутовым 
у них одинаковые шан-
сы быть первым. Андрей 
Максимов - диагональ-
ный. Один из лучших бом-
бардиров прошлогодне-
го чемпионата страны. Он 
перешел из «Самотлора». 
Приехавший из Красно-
дара Александр Гуцалюк 
составит конкуренцию на-
шим центральным блоки-
рующим. Только что подъ-
ехал связующий Игорь Ко-
лодинский. Один из силь-
нейших пляжников мира.

Сборы у главной коман-
ды проходили в Адлере. 
49 дней. Своего рода экс-
перимент. Никто так на-
долго на базу не заезжа-
ет. Мы попробовали. Есть 
свои плюсы, свои мину-
сы. Но мы довольны. Мо-
лодые игроки из наших до-
черних команд тренирова-
лись, восстанавливались 
на Азовском море - в оздо-
ровительном центре «Се-
верянка». Его открыли не-
давно, в мае.

Все это хорошо. Но са-
мое главное, что удалось 
сделать в межсезонье: от-
крыли отделение волей-
бола в Ханты-Мансийске 
в Югорском колледже-
интернате олимпийско-
го резерва. Первого сен-
тября губернатор Алек-
сандр Филипенко пере-
резал ленточку. Условия 
там прекрасные. Я бы 
сказал, фантастические. 
Это же Ханты-Мансийск. В 
колледж приглашены наи-
более перспективные мо-
лодые люди из многих ре-
гионов страны.

Работать с ними будут 
одни из лучших тренеров 
России. Более того, ребя-
та, которые там занима-
ются, будут играть за тре-
тью нашу команду (она так 
и называется «ЮКИОР») в 
высшей лиге «Б».

Что касается Кубка Рос-
сии. Из шести команд в сле-
дующий круг выходило че-
тыре. Сложно было не по-
пасть в полуфинал. Поэтому 
мы расценивали предва-
рительную часть как подго-
товку к сезону. Полуфинал 
с 27 октября по 1 ноября. 
Впервые Кубок России от-
крытый. Со следующего эта-
па в каждой зоне будет по 
одной иностранной коман-
де. Наши соперники - «Зе-
нит» (Казань), ВК «Тюмень», 
«Автомобилист» (Санкт-
Петербург) и еще одна ко-
манда. Это будет либо клуб 
из Казахстана, либо из Лат-
вии, либо из Украины, либо 
из Белоруссии. 

Что касается задач 
на сезон. Восьмой 
год мы в суперли-

ге. И каждый год задача 
одна - плей-офф. Место в 
восьмерке сильнейших ко-
манд страны. Думаю, нам 
это также по силам, несмо-
тря на то, что чемпионат 
вновь будет очень и очень 
сложным. Уровень команд 
сравнялся. Тяжело придет-
ся. Но, надеюсь, справим-
ся. Октябрь будет ударным. 
Шесть игр. Из них четыре 
дома. Важно удачно стар-
товать. Начинаем игрой 
с Калининградом 7 октя-
бря. Затем, десятого, при-
нимаем московское «Ди-
намо». Поддержка болель-
щиков нам очень нужна. 
Надеюсь,  в нашем новом 
зале будет аншлаг. Игры 
будут начинаться в буд-
ни в 19.00, в выходные - в 
18.00. Вход в зал свобод-
ный. После каждого мат-
ча - обязательные пресс-
конференции.
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«ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  3D» 
Мультфильм

◗ Сеанс: 15.15    
 «ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  2 3D» 
Мультфильм

◗ Сеанс: 17.10

«ЛАСКОВЫЙ МАЙ» 
Биография

◗ Сеансы: 13.10, 19.15, 23.20

«СУРРОГАТЫ» 
Триллер

◗ Сеансы: 11.20, 21.25

«НАЧАЛО ВРЕМЕН» 
Комедия

◗ Сеансы: 15.45, 17.45, 21.35

«О, СЧАСТЛИВЧИК» 
Комедия

◗ Сеансы: 12.50, 16.30, 20.05 (Большой зал)

 «СУРРОГАТЫ» 
Триллер

◗ Сеансы: 11.00, 14.40, 18.15, 21.55, 23.50 
(Большой зал)

«ПРАВДИВАЯ ИСТОРИЯ КОТА 
В САПОГАХ» 
Мультфильм

◗ Сеансы:  10.40, 12.20 
(Малый зал)

«БЕЛАЯ МГЛА»
Триллер

◗ Сеанс: 23.35 
(Малый зал)

 «БЕЗ АНСАМБЛЯ» 
Комедия

◗ Сеансы: 14.00, 19.45 
(Малый зал)
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Санаторий
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«Тараскуль»«Тараскуль»

В Сургуте завершил-
ся конкурсный показ 
фильмов XII Манхэттен-
ского фестиваля ко-
роткометражного кино. 
География фестиваля 
впечатляет: в этом году 
конкурсную программу 
Манхэттенского фести-
валя короткометраж-
ного кино посмотрели 
зрители пяти конти-
нентов в 36 странах и 
173 городах. В числе 
стран-участниц - Ве-
ликобритания, Швей-
цария, Чехия, Италия, 
Финляндия, Aргентина, 
Мексика, Израиль... 
Впервые в этом году к 
ним присоединились 
Китай, Индия и Бело-
руссия.  

В России в зрительском 
жюри приняли участие око-
ло 20000 киноманов. 

Сургут впервые стал од-
ним из 15 российских го-
родов, где зрители смогли 
выбрать лучшие, по их мне-
нию, работы режиссеров. 
По итогам зрительского го-
лосования в России боль-

Объявлен победитель 
Всемирного зрительского голосования  
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ше всего голосов было от-
дано фильму «Рыба-молот», 
«Раскол» оказался на вто-
ром месте.  На третьем ме-
сте по результатам зритель-
ского жюри в России - исто-
рия противостояния девоч-
ки и кошки «Дитя любви»/
Love Child (Даниэль Вирт-
берг, Швеция). 

За четыре дня показа фе-
стивальных лент в нашем го-
роде кинозал ЦКиД «Камер-
тон» посетили более одной 
тысячи сургутян. Зрителям 
предлагалось выбрать наи-
более понравившуюся кар-
тину из десяти представ-
ленных в программе. Ни 
один из этих фильмов не 
остался не отмеченным, но 
больше других голосов со-
брала анимационная лен-
та «Раскол»/Skhizein фран-
цузского режиссера Жере-
ми Клапена. Он и стал по-
бедителем кинофестиваля 
по мировым итогам. На вто-
ром месте с отрывом все-
го в 126 голосов - англий-
ский фильм «Рыба-молот»/
Hammerhead (Сэм Донован, 
Великобритания). Замыка-
ет тройку лидеров докумен-
тальный фильм 16-летнего 
Aлсидеса Суареса «Мозам-

бик»/Mozambique (Aлсидес 
Суарем, Мозамбик). 

«Рыба-молот» - лидер зри-
тельского голосования не 
только в России, но и в США. 
Французский «Раскол» стал 
победителем благодаря го-
лосам зрителей из Евро-
пы. Интересно, что многие 
зрители США и Aвстралии 
отдали свои голоса филь-
му «Мозамбик» о ВИЧ-
инфицированном сиро-
те, который пытается найти 
свою семью. Так этот фильм 
оказался на 3-м месте.

Самое удивительное, что 
всемирные результаты пол-
ностью совпали с результа-
тами голосования в Сургуте, 
где места были отданы в том 
же порядке, тем же режис-
серам, что и во всем мире. 

Поздравляем победителя 
фестиваля Жереми Клапена 
и радуемся, что первое ме-
сто занял самый философ-
ский фильм из всей про-
граммы. До встречи на фе-
стивале в следующем году!

Кинособытие мирового 
масштаба впервые состо-

Контактный телефон для предложений, вопросов 
и пожеланий – 79-24-26  (Пустынников Илья). 

Комитет молодежной политики

ялось в Сургуте благодаря 
участию проверенных и на-
дежных партнеров молоде-
жи. 

Генеральный информаци-
онный партнер XII МАНХЭТ-
ТЕНСКОГО ФЕСТИВАЛЯ КО-
РОТКОМЕТРАЖНОГО КИНО- 
2009 в Сургуте – телекомпа-
ния «СургутинформТВ».

Информационные пар-
тнеры – агентство «Экран-
сиб», «Петербург – пя-
тый канал», «MTV-Сургут», 
рекламно-информационный 
журнал «Выбирай», радио 
«Югра», компания «Дисплей-
Сити», компания «ТрансРек», 
медиа-группа «Квадрат».  

Организационные  партне-
ры – ООО «Газпром трансгаз 
Сургут», компания «Интерки-
но», имидж-центр «Нашихау-
ра», web-студия «Gurista», Ко-
пировальный Центр «Поли-
граф», Центр молодежного 
дизайна МУ «Наше время», 
Сургутский общественный 
Фонд развития молодежи 
«Молодые - молодым», ВОО 
«Молодая Гвардия Единой 
России».   

Тел.  Тел.  22-04-06.22-04-06.

ПРИГЛАШАЕМПРИГЛАШАЕМ
на  период  подписной  кампании на  период  подписной  кампании 

АГЕНТОВ  ПО  ПОДПИСКЕАГЕНТОВ  ПО  ПОДПИСКЕ
(удобный  график,  достойная  оплата).(удобный  график,  достойная  оплата).

  1 - 7 октябряКино

Владельцу остановочного комплекса, расположен-
ного по адресу: г. Сургут, ул. Аэрофлотская (четная сто-
рона, со стороны поселка), остановка «Пос. Таежный», не-
обходимо обратиться в отдел муниципального земельно-
го контроля департамента имущественных и земельных 
отношений Администрации города (ул. Восход, 4, каб. 
405) с правоустанавливающими документами на оста-
новочный комплекс и документами, подтверждающими 
правомерность использования земельного участка. 

В случае непринятия мер Администрация города бу-
дет обращаться в судебные органы с целью признания 
остановочного комплекса бесхозяйным, с последую-
щей передачей в собственность муниципального об- 
    разования городской округ город Сургут.
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